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BISCEGLIE | Intervento del Gruppo Speleologico Ruvese su richiesta del Wwf

Alla scoperta delle grotte
Sotto osservazione l’area protetta di Ripalta e di Cala Pantano
Effettuato un accurato censimento delle cavità

Uno speleologo durante il sopralluogo

LUCA DE CEGLIA

l BISCEGLIE . Speleologi in esplora-
zione alle grotte di Ripalta.

Le prime considerazioni sull'evoluzio-
ne del sito costiero biscegliese emerse
dalle prime ricerche hanno fugato ogni
dubbio circa la natura carsica della
cavità, conferendo all’energia del mare
un ruolo demolitore ben evidente, fa-
vorito anche dallo stato di fratturazione
della roccia.

Insomma il protagonista dell’e ro s i o n e
è sempre il moto ondoso marino. C'è
infatti il fenomeno dell’arretramento del-
la falesia costiera che produce i cumuli
di detrito visibili in più punti, pro-
cedendo anche con crolli delle volte nelle
g rotte.

A studiare le grotte dell’area protetta
di Ripalta e di Cala Pantano è il Gruppo
Speleologico Ruvese che, accogliendo la
proposta della locale sezione del
Wwf-Fondo mondiale per la natura, è
tornato ad esplorare il territorio carsico
di Bisceglie dopo le ricerche condotte tra
il 1994 e il 2002 nella zona della Lama e
delle grotte di Santa Croce.

Sono state censite otto grotte nella
zona suddetta e solo per le grotte dette
“della Spina”, di  “compare Girolamo”,
della “Punta di Ripalta”, e  “della Volpe”
esisteva appena una citazione nel Ca-
tasto speleologico regionale, forse traccia
di un lavoro interrotto dalla prematura
scomparsa di Franco Orofino.

Per tutte, comunque, mancava il ben-
ché minimo corredo di documentazione.
Allo stato attuale delle indagini gli spe-
leologi hanno realizzato una topografia
di base delle cavità emerse e, appena
possibile, si procederà a quella som-
mersa.

Il Gruppo Speleologico Ruvese si av-
varrà della cooperazione, consolidata fin
dai lavori a Santa Croce, con un la-
boratorio universitario di Geomorfolo-
gia Carsica.

Il paesaggio passato sotto la lente degli
speleologi «si può ritenere idoneo alla
fruizione non solo estetica, ma anche
ricreativa e didattica».

U n’ultima cavità sondata è quella detta
«dei Briganti», situata nei pressi del
Pantano: essa, di proprietà privata, è
utilizzata come ricovero e corredata di
costruzioni in pietra a secco.

La sua posizione geografica la rende
un crocevia ideale tra due possibili per-
corsi esplorativi naturalistici e culturali:
quello lungo la Lama di Santa Croce e
quello delle grotte e della falesia co-
stiera.

BISCEGLIE|Per Angelo Garofoli (Movimento Cooperative edilizie)

Edilizia popolare, svolta nella 167
l BISCEGLIE . «L'impe gno

assunto dalla pubblica ammi-
nistrazione in fase di concer-
tazione con le cooperative edi-
lizie assegnatarie dei suoli
nella maglia 167 del Peep (pia-
no di edilizia economica e po-
polare) ha portato ad una
svolta che sbloccherà l’aper -
tura dei cantieri». Ad annun-
ciarlo è Angelo Garofoli, coor-
dinatore e portavoce del Mo-
vimento Cooperative edilizie.
In questi giorni l’ufficio tec-
nico comunale procederà alle
notifiche dei decreti di espro-
prio nei confronti dei proprie-
tari dei suoli ricadenti nella
“167”. Conclusi gli espropri
eseguiti con provvedimento di
urgenza le cooperative. asse-
gnatarie saranno convocate
per la consegna dei lotti, pre-
vedibilmente ad ottobre.
Quindi successivamente si po-
tranno aprire i cantieri dando
di fatto inizio ai lavori di edi-
ficazione.

«Il Movimento Cooperativo
biscegliese esprime soddisfa-
zione per il lavoro sin qui fat-
to dall’ufficio tecnico, portato
avanti anche durante il perio-
do estivo - dice Garofoli - ci
auguriamo che ora si provve-
da in tempi rapidi all’appro -

vazione dei progetti esecutivi
delle opere pubbliche e al re-
lativo appalto per la loro rea-
lizzazione, cosa fondamentale
e propedeutica ai lavori di edi-
ficazione delle cooperative».

Il Movimento Cooperativo,
che rimane sempre aperto per
l’adesione di altre cooperative
per futuri programmi co-
struttivi, si riunirà nei pros-
simi giorni al fine di coordi-
nare tutte le azioni utili affin-
ché i soci possano veder rea-
lizzato il sogno di una casa
nuova a prezzi sostenibili e se-
guirà tutte le procedure tec-
niche e giuridiche affinché
non ci siano intoppi per l’ini -
zio dei lavori.

[lu.dec.]

La zona 167. Una
schiarita per le
cooperative edilizie
operanti in città

.

CORATO | In programma il prossimo 21 settembre

Esibizione in piazza
per la banda musicale
dell’Arma dei Carabinieri

SALVATORE VERNICE

l CORATO . Sarà per la prima volta
a Corato, dopo quasi due secoli vita, la
prestigiosa Banda dei Carabinieri
che, nel quadro di un congresso me-
dico sulla Radiologia Toracica, a ca-
rattere internazionale che si svolgerà
alle pendici di Castel del Monte, pres-
so il Park Hotel, terrà il prossimo 21
settembre un concerto a Corato, in
piazza Cesare Battisti.

Per Corato, e non solo, si tratta di un
grande evento, a
cavallo fra la mu-
sica e la storia che
gli oltre cento or-
chestrali dell’Ar -
ma, rappresentano
per l’Italia.

La manifestazio-
ne, fortemente vo-
luta e sostenuta
dal Pastificio Gra-
noro, con la col-
laborazione con il
prof. Tommaso
Pirronti dell’uni -
versità dei Gemelli
di Roma, ha otte-
nuto anche il pa-
trocinio del Comu-
ne di Corato, sindaco Luigi Perrone in
testa, per una serata che prevede, oltre
al gran concerto in piazza Cesare
Battisti, anche un segno tangibile per
ricordare l’Arma dei Carabinieri con
l’inaugurazione e la scopertura di una
statua, voluta e donata dal sacerdote
don Vincenzo Acella, dedicata al Vice
Brigadiere dei Carabinieri, Salvo
D’Acquisto, all’interno della piazza a
lui dedicata, nei pressi dell’estramu -
rale viale Fieramosca e adiacente

all’istituto tecnico Commerciale “Tan -
noia”.

«Siamo stati felici di aver potuto
dare il nostro apporto alla realiz-
zazione di questo evento per la nostra
città – dice la dott.ssa Marina Ma-
stromauro direttore commerciale del
Pastificio Granoro –, sostenere questa
iniziativa a favore di un corpo delle
forze armate che, crediamo a ragione,
è nel cuore di tutti gli italiani, è per
noi motivo di grande orgoglio per-
sonale e aziendale».

«Voglio solo ri-
cordare che la
Banda dei Carabi-
nieri - prosegue -
ha nel suo curri-
culum pluridecen-
nale, la sua pre-
senza nei luoghi
più importanti e
storici del mondo e
averla a Corato
rappresenterà un
momento di gran-
de risonanza per la
città».

Oggi, con i suoi
centodue orche-
strali assunti e se-
lezionati attraver-

so concorsi pubblici, la Banda Mu-
sicale dell’Arma dei Carabinieri co-
stituisce una complessa struttura in
grado d’interpretare composizioni ce-
lebri e meno note che vanno dalle
tradizionali trascrizioni del reperto-
rio orchestrale a brani originali per
banda oggi diretta dal ten. col. Mas-
simo Martinelli, con il suo ricchis-
simo repertorio che va dalle tradi-
zionali marce militari ai brani classici
ed a quelli moderni.

La Banda dei Carabinieri durante una recente esibizione

Sarà l’esordio assoluto in
città. La manifestazione in
occasione di un convegno
medico internazionale che

si terrà alle pendici di
Castel del Monte.

Decisivo l’apporto di
u n’imprenditrice locale

alla realizzazione
dell’evento

Nel primo appuntamento si parla di giustizia col giudice Nardi e l’avvocato Ragno

Corato, incontri e dibattiti
con l’iniziativa «Un caffè con»

l C O R ATO. Degustare un ottimo caffè e, nello stesso tempo, scambiare due
chiacchiere con illustri personaggi del mondo della giustizia. Nasce così l’ini -
ziativa «Un caffè con» che quest’oggi (alle 18), nel «Renudo cafè» di piazza Sedile,
inaugura un ciclo di appuntamenti itineranti per far conoscere alla gente quelli
che sono i «protagonisti» della vita di ogni giorno nelle diverse categorie
p ro f e s s i o n a l i .

Si parte con i giuristi, con coloro che partecipano e contribuiscono, a pari
titolo, con pari dignità ed in prima persona, ad una buona amministrazione di un
«bene» (il diritto alla giustizia) che condiziona i beni tradizionalmente con -
siderati come primari : il diritto al lavoro, alla libertà, alla casa e tanti altri.

Ospiti del primo «Caffè con» saranno infatti l’avvocato penalista Giacomo
Ragno di Molfetta ed il giudice Michele Nardi che, dopo aver ricoperto l’incarico
di Pretore a Corato e giudice per le indagini preliminari nel Tribunale di Trani,
da qualche mese è approdato all'Ispettorato generale del Ministero di Giustizia
di Roma, con funzioni di ispettore generale.

Le loro relazioni , attraverso le quali i protagonisti si faranno conoscere ai
presenti, saranno precedute da una performnce musicale di Giuseppe Di Bi-
sceglie e da un intervento del barman Gianni Castiglia che presenterà le qualità
e le caratteristiche del buon caffè, l’antica bevanda che ha conquistato gra-
dualmente il grande pubblico fino a diventare , soprattutto in Italia, un vero e
proprio rituale che accompagna e sottolinea con il suo aroma i diversi momenti
della giornata. L’incontro sarà moderato dal giornlista di «Coratolive», Giu-
seppe cantatore. L’ingresso è libero.

[Gian.Bals.]

Piazza Sedile,
teatro degli
incontri in
programma

.
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